
 

Le passé simple de l’indicatif 
 

 

 Le passé simple s’emploie le plus souvent dans le récit écrit pour raconter un 
événement ou une action qui a eu lieu à un moment défini du passé. 

 On le trouve notamment dans les contes, les romans, les récits historiques, les 
récits de faits divers. Il accompagne souvent l’imparfait. 

 Il s’utilise surtout à la 3ème personne du singulier ou du pluriel. 
 

 Le passé simple des verbes du 1er groupe se forme à partir du radical du verbe 

auquel on ajoutera les terminaisons :    -ai, - as, - a, - âmes, - âtes, - èrent. 

Ex : je mangeai , tu lanças, il donna, nous dansâmes, vous rangeâtes, ils crièrent 

 

 Le passé simple des verbes du 2ème groupe se forme à partir du radical du verbe 

auquel on ajoutera les terminaisons :    -is, - is, - it, - îmes, - îtes, - irent. 

Ex : je finis, tu grandis, il réussit, nous choisîmes, vous obéîtes, ils rougirent 

 

 Le passé simple des verbes du 3ème groupe se forme en ajoutant les 

terminaisons : -s, -s, -t, -^mes, -^tes, -rent. Mais il faut choisir la « voyelle » 

qu’on mettra devant ces terminaisons entre le « i », le  « u » ou encore le « in » 

en fonction du verbe. 

Pour des exemples, voir dans la liste des 11 verbes suivants : 

 

 Aller  Avoir  Être  Dire 

        

 il alla  il eut  il fut  il dit 

 ils allèrent  ils eurent  ils furent  ils dirent 

        

        

 Vouloir  Faire  Pouvoir  Venir 

 

 je voulus  tu fis  il put  il vint 

 il voulut  il fit  nous pûmes  vous vîntes 

 ils voulurent  ils firent  ils purent  ils vinrent 

 

        

 Savoir  Voir  Prendre   

        

 il sut 

vous sûtes 

 il vit 

nous vîmes 

 il prit 

nous prîmes 

  

 ils surent  ils virent  ils prirent   

 


